

Zeitschrift: Mémoires de la Société Fribourgeoise des Sciences Naturelles.
Géologie et géographie = Mitteilungen der Naturforschenden
Gesellschaft in Freiburg. Geologie und Geographie

Herausgeber: Société Fribourgeoise des Sciences Naturelles

Band: 12 (1945)

Artikel: Les nappes des Préalpes médianes et de la Simme dans la région de la
Hochmatt

Autor: Schwartz Chenevart, Charles

Vorwort: Avant-propos

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-307201>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 18.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Les nappes des Préalpes médianes et de la Simme dans la région de la Hochmatt

(Préalpes fribourgeoises)

AVANT-PROPOS

Ce travail, souvent interrompu par de longues périodes de service militaire, constitue le texte explicatif d'une carte géologique levée au 1 : 10 000, durant les années 1941-42-43, dans une région restée jusqu'alors en grande partie inexplorée. Demeurant essentiellement descriptif, il ne traite que de faits observés et ne comporte, par conséquent, la discussion des problèmes stratigraphiques et tectoniques que dans la mesure où l'argumentation n'a pas à suppléer par l'hypothèse et l'a priori à ce que ces faits ne sauraient révéler.

Dans les limites ainsi définies, j'ai élargi le commentaire du travail cartographique en exposant les résultats de l'analyse microscopique des formations sédimentaires de divers étages, ce qui m'a amené à développer notamment les chapitres relatifs à la *microflore* et à la *microfaune* du Lias et du Malm et celui traitant du Flysch du synclinal de Château d'Œx, caractérisé ici pour la première fois par des *Orbitolines cénomaniennes*.

Si ces pages peuvent apporter quelque contribution à la connaissance de nos Préalpes, c'est à mon Maître, Monsieur le Professeur J. Tercier, que je le dois; en me chargeant de lever la carte d'une région particulièrement intéressante, il m'a donné l'occasion de parfaire la formation acquise dans ses cours et d'appliquer ses méthodes de praticien, méthodes dont j'ai pu apprécier l'excellence. Il a été mon guide tant sur le terrain qu'au laboratoire, n'hésitant pas à m'accompagner dans les ascensions les plus longues pour examiner un détail, me tirer d'embarras; m'aidant ensuite, dans l'examen de mes échantillons de roches et d'organismes, à élucider les questions, résoudre les problèmes. Qu'il veuille trouver ici l'expression de ma reconnaissance.

Mes très vifs remerciements vont à Monsieur le Professeur L. Weber, pour l'inlassable dévouement qu'il m'a si généreusement prodigué tout au long de mes études à Fribourg. Ses directives m'ont grandement facilité l'analyse en coupes minces de mes échantillons de roches sédimentaires.

A Messieurs les Professeurs M. Lugeon, E. Gagnebin et N. Oulianoff, je dois une profonde gratitude d'avoir bien voulu apporter un bienveillant intérêt à mes travaux. Leurs encouragements m'ont été un stimulant et leurs conseils m'ont préservé de bien des tâtonnements durant les mois passés à l'Institut de géologie de Lausanne.

Je remercie Monsieur le Professeur L. Déverin de m'avoir accordé toujours la plus large hospitalité en son laboratoire de Rumine.

Que Monsieur le Professeur M. Reichel, de l'Université de Bâle, dont les vastes connaissances de la microfaune m'ont été si précieuses, veuille bien agréer mes sentiments de reconnaissance profonde.

Que Monsieur le D^r W. Bernoulli qui m'a réservé un bienveillant accueil dans ce musée de Bâle où il m'a été donné de consulter les collections de V. Gilliéron, que Monsieur A. Bersier, directeur du Musée de géologie de Lausanne, que Monsieur F. Rochat, préparateur au Laboratoire géologique de Lausanne, que tous ceux enfin qui m'ont apporté leur part à ce travail, trouvent ici mes sincères remerciements.
